Afirma el Periódico la República de Italia 29, OCHUREE 1982 Se Desvanece el Milagro Mexicano

ROMA, 28 de octubre (ANSA)—El diario La República publica hoy una página entera dedicada al "desvanecimiento del milagro mexicano", en la que en gruesos titulares se afirma que "la caída del sombrero-power" se explica en que ha sido 'embestido por un endeudamiento sin par en el mundo el paísboom qué trataba de igual a igual con Reagan". Otro titular destaca: "En el cuarto productor mundial de petróleo los desocu-

pados serán pronto la mitad de la población activa".

Sandro Viola, el enviado de La República en la ciudad de México, entrevista a varios personajes. Victor Urquidi, presidente de El Colegio de México "y economista de fama mundial, miembro del Club de Roma", explica al periodista italiano: "Una política de austeridad resultará en México más difícil que en otras partes. Nuestro sistema político tiene en efecto una deuda meral demariado granta. partes. Nuestro sistema político tiene, en efecto, una deuda moral demasiado grande hacia los marginados, los pobres (que son la mayor parte de los mexicanos), para poder decidirse de golpe a una gestión rigurosa de la economia".

El historiador Lorenzo Meyer, también de El Colegio de México, critica al go-bierno porque, mientras que consumos petroliferos habian contraido y los precios caían en el mercado mundial, el año pasado, en lugar de actuar en consecuencia implantando la mina de golpe. Alfa intercusteridad "simplem e n t e fue a pedir mayores présta mes al sistema bancario internacional"

Según Meyer, fue "una ros y pone en venta locura" endeudarse sólo en tad de sus empresas" 1981 por 18,000 millones de dólares "a tasas de interés" Sandro Viola sostiene que dólares "a tasas de interés "esta borrachera de euforia,

exhorbitantes"

crecimiento, idénticas imcaracterizaban prudencias, caracterizaban hasta hace algunos meses la conducta de los empresarios privados. El grupo Alfa, el más grande "holding" de América Latina, pasa en los años del "boom" de 37 a 157 asociadas. En un sólo año adalanta cin un sólo año adelanta cinienta lugares en la clasicación de la revista esta-

Desvanece Milagro Mexicano

Sigue de la págino cuatro

rrumpe los pagos de sus 2,300 millones de dólares de deuda, despide a 8,500 obreros y pone en venta la mi-

Sandro Viola sostiene que constituye el elemento sico-El enviado de La Repú-lógico de la crisis mexicana. a destaca que "curiosa-Se creyó en un crecimiento ate, la misma fiebre del sin interrupciones. Un sue-

ño petrolifero del que todos se han despertado atolondrados'

El observador italiano explica también que el sistema político mexicano no ha cambiado en los últimos quince-veinte años. "El cinco por ciento de la población logra aún acapararse del 38-40 por ciento del rédito nacional, mientras la masa campesina sigue al límite del hambre".

"La República cita al respecto la opinión de José

Juan Olloqui, ex embajador en Washington y actual presidente de uno de los bancos nacionalizados Sertin "De la estructura social mexicana y de los niveles de vida se puede decir más o menos esto: en las ciudades, entre la clase me-dia y los obreros, el nivel de vida es el de los estadunidenses de hace seis o siete años. En el campo, en cambio, viven como se vivía en Estados Unidos en los tiempos de la guerra de secesión"

De agui el perenne temor de un estallido, de tur-bulencias sociales, de aqui la necesidad del sistema político mexicano (inmóvil desde hace medio siglo, con las instituciones fosilizadas y un presidente con poderes sin confines, casi como los de un antiguo monarca), de conservarse de alguna manera un consenso' agrega el periodista italia-

no.
Viola acusa también del
"crack" mexicano al sisteinternacional, ma bancario internacional, que en los últimos tres años prestó la mitad de la deuda actual de ochenta mil millones de dólares, "cuando los indices de inflación v las señales de desequili-

brio en la gestión aconsejaban no echar más carbón